

わたしたちの同窓生
『95周年』
会員数 26,701名
平成6年4月1日 現在

同窓会報

椎の樹

1994.4.1 第8号

発行所 群馬県立高崎女子高等学校
同窓会
高崎市稻荷町20 電話 (0273) 62-2585
発行責任者 斎藤民
印刷所 ほその印刷



同窓会長 斎藤民

九〇余年にわたる輝かしい歴史と伝統を誇る本校に着任して、間もなく一年となりました。まさに「光陰矢の如し」時の流れの早さに戸惑い、社会の変化に圧倒される感を禁じ得ない最近の心境です。

一二〇名の明るく活力に満ちた優秀な生徒達と情熱ある有能な教職員に恵まれて共に過ごす毎日は、充実感に溢れおり新しい発見に目を見張るなど、教員の幸せを実感しております。

この間、以前にも増して同窓会、PTA、振興会の方々から、実に行きとどいたご支援をいただきました。特に同窓会の方々からの母校愛に満ちた暖かいご支援は、その各々の活動内容と相まって、他校には類を見ない高尚さと重厚さを兼備したもののです。また、久し振りに前橋から地元の高崎に戻り、学校行事に限らず地域に於いても、多勢の機微に触れた精神的よりも、多勢

成6年をお迎えの事とお喜び申し上げます。

昨年平成5年は皇太子様のご慶事がございましたが日本列島の南から北からと天災が相つぎ起りました上に、政治経済の面でも不透明な事ばかり続きましてまことに不安定な年でございました。本年もまだその余波をうけておりますがこの様な時代には教育とか文化の活動が重視されてくるものと思われます。

母校も本校は95周年という大切な節目の年を迎える長い歴史の重みをひしひしと感じておる次第でござります。

5年後には母校100周年といふ大きなイベントをひかえております。100周年には同窓生としているところでございま

る。5年後には同窓生と数多くの出会いや会話の機会に恵まれ、月日の経過と共に歴史を重ねた伝統の崇高さと学び舎で培われた精神や思想の高邁さを身に染みて感じ、高女と同窓会に改めて敬意を表しているところです。

ここを培う場という意味が包み込まれていると思います。茶道の千利休が詩の中で「規矩作法守り尽して破るとも、離るるとしても本を忘るな」と詠み、基本やその心の大切なことを説いています。今、世間の風潮と

悲しい時、困難に突き当った

ことば、続いて斎藤民会長の

挨拶と流れるように進んでい

きます。新任の菊地校長、P

TA副会長池田氏より御祝辞

をいただきました。そして役員紹介の後、議事に入りました。

岡田、渡辺両先生より事業

経過報告、会計決算報告、さ

らに平成5年度事業計画と会

計予算についてが審議されました。

江積佐知子(新入会員代表)

文芸欄

芹の話 曽根ヨシ(高5回)

芹を摘みに行けといふように
ぱっかりと一日だけ
暖かい風の流れる日があつて
埋め土がすぐそば迄きている
休耕田にはいつくばかり
爪を青黒く染めて
見知らぬ老婦人と二人
風の吹きはじめた野で芹を摘んだ
時をためこんだ大きな紙袋に
芹はなまたたかく
生き物のようにすつしりと重い
芹の香りの重さを運ぶ

椎樹館では、九十九歳になる先輩を交え二〇〇名余りの同窓生が一同に会し、吉永先生の講演を今から待ち受け。時代背景、式部の意向、そして先生のご用意下さったプリント「いづれの御時にか」で始まる一帖桐壺を一同で音読み幕をあける。三年前に目

「源氏物語と私」に寄せて

一九九三年度総会記念講演

川村通恵

(高17回)

椎樟の懷に抱かれ、折々の思い出深い

末広町の校舎

で学んだ私は、たくさん椎

の若木が枝を伸ばしている

稻荷町の校内

に足を踏み入

れる。胸の奥

からつき上げてくる思いを感じ

じつつ。皐月の暖かな、や

強くなりだした陽光が私の心

を一層優しくする。

椎樹館では、九十九歳にな

る先輩を交え二〇〇名余りの

同窓生が一同に会し、吉永先

生の講演を今から待ち受け。

時代背景、式部の意向、

そして先生のご用意下さった

プリント「いづれの御時にか」

で始まる一帖桐壺を一同で音

読み幕をあける。三年前に目

にした徳川美術館の源氏物語

絵巻が目に浮かぶ。宮人が衣

づけの音をさせ、頭をすり寄

る。先輩を交え二〇〇名余りの

同窓生が一同に会し、吉永先

生の講演を今から待ち受け。

時代背景、式部の意向、

そして先生のご用意下さった

プリント「いづれの御時にか」

で始まる一帖桐壺を一同で音

読み幕をあける。三年前に目

にした徳川美術館の源氏物語

絵巻が目に浮かぶ。宮人が衣

づけの音をさせ、頭をすり寄

る。先輩を交え二〇〇名余りの

同窓生が一同に会し、吉永先

生の講演を今から待ち受け。

時代背景、式部の意向、

そして先生のご用意下さった

プリント「いづれの御時にか」

で始まる一帖桐壺を一同で音

読み幕をあける。三年前に目

にした徳川美術館の源氏物語

絵巻が目に浮かぶ。宮人が衣

づけの音をさせ、頭をすり寄

る。先輩を交え二〇〇名余りの

同窓生が一同に会し、吉永先

生の講演を今から待ち受け。

時代背景、式部の意向、

そして先生のご用意下さった

プリント「いづれの御時にか」

で始まる一帖桐壺を一同で音

読み幕をあける。三年前に目

にした徳川美術館の源氏物語

絵巻が目に浮かぶ。宮人が衣

づけの音をさせ、頭をすり寄

る。先輩を交え二〇〇名余りの

同窓生が一同に会し、吉永先

生の講演を今から待ち受け。

時代背景、式部の意向、

そして先生のご用意下さった

プリント「いづれの御時にか」

で始まる一帖桐壺を一同で音

読み幕をあける。三年前に目

にした徳川美術館の源氏物語

絵巻が目に浮かぶ。宮人が衣

づけの音をさせ、頭をすり寄

る。先輩を交え二〇〇名余りの

同窓生が一同に会し、吉永先

生の講演を今から待ち受け。

時代背景、式部の意向、

そして先生のご用意下さった

プリント「いづれの御時にか」

で始まる一帖桐壺を一同で音

読み幕をあける。三年前に目

にした徳川美術館の源氏物語

絵巻が目に浮かぶ。宮人が衣

づけの音をさせ、頭をすり寄

る。先輩を交え二〇〇名余りの

同窓生が一同に会し、吉永先

生の講演を今から待ち受け。

時代背景、式部の意向、

そして先生のご用意下さった

プリント「いづれの御時にか」

で始まる一帖桐壺を一同で音

読み幕をあける。三年前に目

にした徳川美術館の源氏物語

絵巻が目に浮かぶ。宮人が衣

づけの音をさせ、頭をすり寄

る。先輩を交え二〇〇名余りの

同窓生が一同に会し、吉永先

生の講演を今から待ち受け。

時代背景、式部の意向、

そして先生のご用意下さった

プリント「いづれの御時にか」

で始まる一帖桐壺を一同で音

読み幕をあける。三年前に目

にした徳川美術館の源氏物語

絵巻が目に浮かぶ。宮人が衣

づけの音をさせ、頭をすり寄

る。先輩を交え二〇〇名余りの

同窓生が一同に会し、吉永先

生の講演を今から待ち受け。

時代背景、式部の意向、

そして先生のご用意下さった

プリント「いづれの御時にか」

で始まる一帖桐壺を一同で音

読み幕をあける。三年前に目

にした徳川美術館の源氏物語

絵巻が目に浮かぶ。宮人が衣

づけの音をさせ、頭をすり寄

る。先輩を交え二〇〇名余りの

同窓生が一同に会し、吉永先

生の講演を今から待ち受け。

時代背景、式部の意向、

そして先生のご用意下さった

プリント「いづれの御時にか」

で始まる一帖桐壺を一同で音

読み幕をあける。三年前に目

にした徳川美術館の源氏物語

絵巻が目に浮かぶ。宮人が衣

づけの音をさせ、頭をすり寄

る。先輩を交え二〇〇名余りの

同窓生が一同に会し、吉永先

生の講演を今から待ち受け。

時代背景、式部の意向、

そして先生のご用意下さった

プリント「いづれの御時にか」

で始まる一帖桐壺を一同で音

読み幕をあける。三年前に目

にした徳川美術館の源氏物語

絵巻が目に浮かぶ。宮人が衣

づけの音をさせ、頭をすり寄

る。先輩を交え二〇〇名余りの

同窓生が一同に会し、吉永先

生の講演を今から待ち受け。

時代背景、式部の意向、

そして先生のご用意下さった

プリント「いづれの御時にか」

で始まる一帖桐壺を一同で音

読み幕をあける。三年前に目

にした徳川美術館の源氏物語

絵巻が目に浮かぶ。宮人が衣

づけの音をさせ、頭をすり寄

る。先輩を交え二〇〇名余りの

同窓生が一同に会し、吉永先

生の講演を今から待ち受け。

時代背景、式部の意向、

そして先生のご用意下さった

プリント「いづれの御時にか」

で始まる一帖桐壺を一同で音

読み幕をあける。三年前に目

にした徳川美術館の源氏物語

絵巻が目に浮かぶ。宮人が衣

づけの音をさせ、頭をすり寄

る。先輩を交え二〇〇名余りの

同窓生が一同に会し、吉永先

生の講演を今から待ち受け。

時代背景、式部の意向、

そして先生のご用意下さった

プリント「いづれの御時にか」

で始まる一帖桐壺を一同で音

読み幕をあける。三年前に目

にした徳川美術館の源氏物語

絵巻が目に浮かぶ。宮人が衣

づけの音をさせ、頭をすり寄

る。先輩を交え二〇〇名余りの

同窓生が一同に会し、吉永先

生の講演を今から待ち受け。

時代背景、式部の意向、

そして先生のご用意下さった

プリント「いづれの御時にか」

で始まる一帖桐壺を一同で音

読み幕をあける。三年前に目

七月四日に、高女京浜地区同窓会が銀座の「高松」で開かれました。菊地校長先生をはじめ九人の先生方、また高崎地区からもたくさんの方に御出席いただき、百十六名の皆様と、とても楽しいひとときを過ごすことができました。

京浜地区支部長として、長い間ご苦労くださいました。小池美登子さんが今期でご勇退され、林和江さんが引き継いでくださいました。これ

からもうろしくお願いいたしました。和やかな雰囲気の中で会食も進み、来賓の先生方をインタビュー形式で紹介させていただき、色々なエピソードに会場もわきました。その後、音楽物語「窓際のトットちゃん」を、横井小夜子さん、佐伯光子さんの伴奏により友石和子さんがすばらしい語りをしてくださいました。最後に斎藤民先生の指揮で校歌を全

第42回京浜地区同窓会

竹内一美
(高18回)

員で歌い、名残り惜しみながらの閉会となりました。



同窓会だより

秋の岳温泉
磐梯高原の旅

平成5年10月17日(土)
十八日(一泊二日)

参加者・四十五名

十月の快いお天気、バスのエンジンの音

友人と語ら

い、車窓に広がる景色、こん

な旅行は何年ぶりだろうと、

懐かしさでいっぱいになりました。

卒業年度はそれぞれ違つてもバスの中は和氣藪々と岳

温泉へ向かって出発です。西那須野辺りの整った田畑は、眩しい程の黄金色がどこまで

も広がり、のどかな気分で樂

ます。安達太良山はとてもな

だらかな山で、その麓に見学

地の「智恵子の生家」があり

ますが、明治の初期に建てら

れたという造り酒屋で、勢い

のいい番頭や、お客様の声が聞

こえてきそくな明治の面影

を残した興味深いものでした。

裏庭に智恵子記念館があり、

数々の紙絵の美しさに改めて

感動しました。次に日本最大

の菊の祭典、「二本松菊人形

まつり」を見るため霞ヶ城跡

に向かいましたが、ここでは

菊の三万株という多さに驚き、

世話をする人々の丸い背中が

いい番頭や、お客様の声が聞

こえてきそくな明治の面影

を残した興味深いものでした。

裏庭に智恵子記念館があり、

数々の紙絵の美しさに改めて

感動しました。次に日本最大

の菊の祭典、「二本松菊人形

期別活動

山と湖の信州へ

速水好子(女47回)

さつき会は、「一泊の旅が続

いていましたが、上信越自動

車道開通を機会に、31名参加

一泊のバス旅行が五月に実現

様々な悪条件を克服しての

参加を喜びあいながら信州へ

と向いました。全国一万におよぶ「おすわさま」の総本社

四宮の内、諏訪大社下社本宮

上社本宮と二宮お参りし、名

物のお豆を食べながら旅の安

全を祈りました。

諏訪湖岸道路沿いの北沢美術館では、工芸に精した友の話に聞き入り、二階の現代日本画に魅了し、静かな時を過

しました。

50メートルの高さに噴き上

がる間欠泉や熱帯植物園を見

学し湖畔のホテルに入りました。部屋から湖が広く見渡せるので、寒中の「御神渡り」を想像していました。

夕食の席で同窓会合唱団の方々を中心楽しめた合唱。翌日心配していた天候は快



信州安曇野行

丸山典子(高5回)
(H5・11・2)

「このままの風景で、新しい家が建たなければいいのにいきましょう。」そんなわけにもいかないでしよう。安曇野を走るバスの座席の前後で会話がとつた。バスの運転手がとび交い爆笑が湧きます。高五同窓会五七名の一一行です。遠く初冠雪の北アルプスの雄大な感動し、のびやかに展がる田園風景に心安らぎ、流れ

い家が建たなければいいのにいきましょう。」そんなわけにもいかないでしよう。安曇野を走るバスの座席の前後で会話がとつた。バスの運転手がとび交い爆笑が湧きます。高五同窓会五七名の一一行です。遠く初冠雪の北アルプスの雄大な感動し、のびやかに展がる田園風景に心安らぎ、流れ

い家が建たなければいいのにいきましょう。安曇野を走るバスの座席の前後で会話がとつた。バスの運転手がとび交い爆笑が湧きます。高五同窓会五七名の一一行です。遠く初冠雪の北アルプスの雄大な感動し、のびやかに展がる田園風景に心安らぎ、流れ

同窓会 総会開催のお知らせ



春の息吹きを強く感ずるこの頃ですが、同窓の皆様にはお元気でお過ごしのことと存じます。

さて、総会・95周年記念演奏会を下記により開催いたします。

お説明合わせて、多数ご参加くださいますようお願い致します。

記.....

- ・日時 平成6年5月1日(日)
10時30分より
- ・場所 母校 椎樹館
- ・日程 10:30~11:40 総会
12:00~12:50 昼食
13:00~15:30...

95周年記念演奏会	
出演者	
ピアノ 塩谷景子(高35)	
林美奈子(高37)	
声楽 松原守恵(高34)	
中山あづさ(高34)	
作品発表《笙》	
東野珠美(高37)	
ヴァイオリン	
森砂織(高39)	
同窓会合唱団	
会費	1,000円

※同窓会維持費中間報告 (H. 6. 3. 16 現在)

【収入の部】
維持費納入金 3,793,000円
(平成5年度 2,980人分)
預金利子 10,889円
計 3,803,889円

【支出の部】
会報椎の樹第8号印刷代、他
(予定) 1,200,000円
通信費補助(郵送料値上げのため本会計より補助)
(予定) 300,000円
計 1,500,000円
残額(予定) 2,303,889円
・前年度までの維持費合計
6,250,000円は定期預金へ
(100周年基金等)
・同封の振込用紙に必ず卒業回期の記入をお忘れなく
年間1口 1,000円の納金をお願い致します。

平成6年度行事予定

5/1(日)	総会・95周年記念演奏会 母校椎樹館
10/16(日) 17(月)	親睦研修旅行 伊香保温泉 万座駒ヶ岳慰靈碑 長野県小布施町を訪ねて
2/5(日)	新年会 高崎ビューホテル
3/1(木)	新会員入会式 母校椎樹館
3/下旬	会報9号発行

※会議
(1) 常任幹事会
(2) 期別幹事役員会
(3) 旅行企画委員会
(4) 会報編集委員会
(5) 合唱団運営委員会
(6) 当番期会議(高18)
(7) その他必要による

※ 総会、旅行、新年会、合唱等諸行事へご参加ください。
= 旅行の申し込み =
9月1日(木)10時~15時、母校椎樹館事務室

● 母校の近況
(平成6年4月1日現在)
○ 教職員の異動
退職: 岡田俊子
転任: 戸塚雅宏(校長・松井田)
柴田精司(教頭前女)
斉藤和義(高々)
小久保博(自然史博物館)
宮下政巳(教育センター)
着任: 戸部正行(教頭・桐高)
永井正(藤高)
小林功(富東)
関弘子(松井田)
鈴木千春(前西)
鳥山広一(沼女)
高柳純子(新採)
御供里絵(新採)
以上の諸先生

○ 新卒業生の進路状
現況
立4年制(87)、公
立4年制(34)、計
(24)、私立4年制
(121)、国公立短大
(357)、私立短大
(99)、各種専修
(13)、就職
(4)以上
のべ数。

《ロマンへの彷徨》=美術館・文学館巡りの旅
日時 6年10月16・17日 参加費 31,000円
16日(日) 高崎(9:00) 一伊香保(15:30)
ぐんまフラワーパーク・福沢一郎美術館・徳富蘆花記念館・伊香保(千明仁泉亭泊) 0279(72)3355
17日(月) 伊香保(9:00) 一高崎(19:00)
万座駒ヶ岳慰靈碑・小布施町散策

○ 申込 9月1日(木)10時~15時(母校椎樹館) 0273(62)2585
○ 今回は10回記念ですので祝宴と宿泊のみのご参加もお待ちしております。(参加費18,000円)



フランスの音楽教育
細矢 千鶴
(高22回)



高女同窓生の皆様、お元気でいらっしゃいますか。おかげで私も、パリで元気に頑張っています。

今こちらは音楽会のシーズンたけなわです。ここ二・三

年不況続きとはいえ毎夜パ

リのあちこちでは音楽会が開かれ、音楽愛好家達の耳を楽しませてくれております。さて

今日ははどういう風にフランスの人達が、音楽と仲良くなつて今日はどういう風にフランスの人達が、音楽と仲良くなつていくのか? 私のリサーチして

た事を書きたいと思います。

フランスの小学校では、音

楽の授業はありません。気が向くと、国語の授業の延長と

して、ギターやアコギ・デオン

でみんなで歌を歌うという事

はしますが、本当の授業らし

た事で私は、元気で頑張っています。

コンセルバトワールがあるの

で、時期になると試験結果が

門の所に張り出されます。道

を通る人は誰でも興味があつたら(私はある)試験結果に

目をこらす事ができます。し

かし生徒の身になってみると

以上、フランスの音楽教育

について私の気づいたことを

少しお書きしてみました。それで

は皆様さよなら。

平成五年冬 パリにて

ノボジユール展

高他禮子(高15回)
今から二年前の二月。恒例の高女同窓会新年会の会場で、高他禮子の高15回の仲間達。

今年もまた、高他禮子の適性が見られない。この結果は他の適性を探しにい

くチャンスである」となるわけです。わが家の近くにも

コンセルバトワールがあるの

で、結果は他の適性を探しにい

くチャンスである」となるわけです。わが家の近くにも

コンセルバトワールがあるの